

La transparencia es indispensable para garantizar la justicia en México

La transparencia y la rendición de cuentas son indispensables para garantizar la justicia constitucional en México, coincidieron Adrián Alcalá Méndez, Comisionado Presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), y la Comisionada del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena.

Alcalá Méndez inauguró el Seminario de Justicia Constitucional y Parlamento Abierto 2024, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), para analizar los avances y áreas de oportunidad en materia de justicia y parlamento abierto en México.

Dijo que sólo con un esquema en donde las instituciones públicas se abran a la discusión, a la identificación de problemáticas comunes y la creación de soluciones, la administración pública podrá brindar un mejor servicio a la sociedad.

“Un ejercicio de parlamento abierto es precisamente el que pedimos todavía hoy 26 de noviembre a las y los senadores: un ejercicio de parlamento abierto en estos días, en estas horas, sería crucial para determinar la existencia o no, la prevalencia o no del INAI y de todos los organismos garantes locales”, reiteró.

La Comisionada Ibarra Cadena expuso que la transparencia es el sustento del parlamento abierto. Es necesario el escrutinio público en foros abiertos de intercambio de ideas de las personas legisladoras y conocer los criterios que toman en cuenta las y los integrantes del Poder Judicial para aplicar las leyes.

“La justicia constitucional requiere que las actuaciones judiciales contemplen la transparencia. El objetivo es que todas las personas sin necesidad de ser abogadas puedan entender las decisiones de los tribunales. Las condiciones que dan el derecho a saber son un indicador de legitimidad”, dijo Ibarra Cadena.

En el seminario se realizó el panel “Justicia Constitucional y Democracia” y las mesas “Parlamento abierto y democracia constitucional” y “El diálogo democrático entre el juez constitucional y el Poder legislativo”.

También participaron en la inauguración Melva Navarro Sequeira, Secretaria de Igualdad Sustantiva del Gobierno de Puebla; Laura Elisa Morales, Presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Puebla; Rita Elena Balderas, Comisionada Presidenta del organismo garante de Puebla (Itaipue), y Porfirio Sánchez Méndez, Titular de la Unidad de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales de la BUAP.

Estuvieron presentes las personas Comisionadas del Itaipue Nohemí León Islas y Francisco Javier García Blanco.